

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Pegan crimen y sargazo a turismo. **El Universal:** Sucesor del Inai niega datos del gobierno en 99.6% de los casos. **La Jornada:** Remesas se desplomaron 16.2% en junio: BdeM. **Excélsior:** Mejora la nota de Pemex tras apoyo financiero. **El Heraldo de México:** Pide a morenistas tener pies en la tierra. **Milenio Diario:** Trump despliega submarinos nucleares ante amenaza rusa. **El Sol de México:** Recupera su libertad después de 20 años.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**El Universal Cd.:** "No me agarres"; inseguridad viaja en motos por app. **La Jornada Cd.:** En junio y julio se duplicaron precipitaciones pluviales históricas. **Excélsior Cd.:** Lluvia de julio llenará 196 estadios Azteca. **El Heraldo de México Cd.:** Julio rompe el récord. **La Crónica de Hoy Cd.:** De la criminalidad a colaborador en Netflix: 93 jóvenes cambian su vida por "Reconecta con la Paz".

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) configuró el Sistema Electrónico por Internet (SEI) para la Consulta Ciudadana sobre el Presupuesto Participativo 2025. A partir del próximo lunes, 19,327 personas registradas podrán emitir su voto de manera anticipada. Este proceso se realizó ante personal de la oficialía electoral y del ciudadano Rubén Darío Durán, acreditado en funciones de observador, para dar certeza del acto, así como de las consejeras electorales **Erika Estrada**, **Melissa Guerra** y **María de los Ángeles Gil Sánchez**, presidenta e integrantes de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación. [La Jornada](#)

En su Séptima Sesión Ordinaria, el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó el informe de cierre de liquidación del patrimonio de cinco asociaciones civiles que manifestaron su intención de constituirse como partidos políticos locales en el marco del proceso de registro 2025-2026. Las organizaciones involucradas son Gente Nueva Democrática, A.C.; Frente Juventud y Justicia, A.C.; Tlahuacan, el Poder del Pueblo, A.C.; Ciudadanos Activos del DF, A.C., y Fundación Alianza para la Democracia Integral, A.C. De acuerdo con el **IECM**, estas asociaciones no atendieron en tiempo y forma las observaciones formuladas por la Dirección Ejecutiva de Asociaciones Políticas y Fiscalización durante la revisión documental y técnica correspondiente. Finalmente, el Consejo General aprobó por unanimidad la reelección de **Bernardo Núñez** Yedra como secretario ejecutivo del **IECM**, reconociendo su trayectoria y liderazgo en el fortalecimiento institucional. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#) [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** registró un incremento histórico superior al 200 por ciento en la participación ciudadana a través del Sistema Electrónico por Internet (SEI) para elegir algún proyecto para mejorar sus colonias como parte de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, al recibir un total de 16 mil 548 solicitudes al cierre del periodo de registro, el 30 de julio. El órgano detalló que, de este total, 16 mil 440 personas forman parte del listado nominal de la capital y 108 corresponden a chilangos residentes en el extranjero, cifra que representa un aumento de 216 por ciento respecto al ejercicio similar de 2022, cuando se inscribieron 5 mil 241 personas para opinar por vía electrónica. La consejera electoral Erika Estrada destacó que el órgano busca garantizar el ejercicio de derechos, incluso a quienes no residen actualmente en la capital y que el sistema también considera a sectores prioritarios como personas en estado de postración, en prisión preventiva o residentes en otro país. La consejera electoral **Erika Estrada** destacó que el órgano busca garantizar el ejercicio de derechos, incluso a quienes no residen actualmente en la capital y que el sistema también considera a sectores prioritarios como personas en estado de postración, en prisión preventiva o residentes en otro país. "A través de este sistema electrónico estamos logrando que el ejercicio de Presupuesto Participativo sea cada vez más accesible", subrayó. [Megalópolis \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha lanzado el Sistema Electrónico por Internet para la Consulta del Presupuesto Participativo 2025, permitiendo a los ciudadanos emitir su opinión de manera digital. La plataforma, configurada públicamente, facilitará la elección de proyectos que beneficien a las colonias y barrios de la capital. Para participar, los ciudadanos debieron registrarse previamente, con un total de 16,548 personas inscritas, incluyendo a 108 residentes en el extranjero. El sistema incluye 1,781 Unidades Territoriales Locales y 13,356 proyectos aprobados para la consulta. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ya repartió las boletas de la consulta de Presupuesto Participativo que ya se acerca y será en dos modalidades; presencial, el próximo domingo 17 de agosto en distintos puntos de la ciudad; y por internet del 4 al 14 de agosto. A través del Presupuesto Participativo la ciudadanía puede ejercer su derecho a decidir sobre la aplicación del recurso que otorga el Gobierno de la Ciudad, para optimizar su entorno, proponiendo distintos proyectos de obras y servicios y este año, el presupuesto es de 2 mil millones de pesos para toda la ciudad. Sin embargo, la consejera presidenta del Instituto Electoral capitalino, **Patricia Avendaño**, reconoció que sigue siendo poca la ciudadanía que se involucra en este ejercicio. "Es un ejercicio que tiene ya más de una década, que se ha impulsado que la ciudadanía se involucre en la determinación del presupuesto destinado a toda colonia, hemos tenido siempre una participación que no rebasa el 10 por ciento, nosotros deseáramos que más personas se involucrarán en este ejercicio". **Patricia Avendaño** reveló que son las colonias de alcaldías centrales las que presentan una menor participación, mientras que las más lejanas se interesan más, precisamente por la alta demanda de mejoras en sus comunidades. [Noticias MVS \(Sitio\)](#) [102.5 MVS Noticias](#)

**Patricia Avendaño Durán**, presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, informó que se registraron 16 mil 548 personas para participar de manera anticipada en la consulta de Presupuesto Participativo 2025, del total, 16 mil 440 son residentes de la capital y 108 viven en el extranjero. Explicó que son ya 14 años de llevar a cabo este ejercicio de participación ciudadana, el cual consiste en que el ciudadano sea quien elija en qué se va a destinar el dinero público en cada colonia. Detalló que para este año en total se destinarán más de 2,000 millones de pesos del presupuesto de la ciudad para las colonias. Cada colonia tiene una cantidad específica dependiendo de su densidad poblacional, de las carencias que se hayan detectado en materia de servicios públicos. Esto se define del

presupuesto de la ciudad. Entonces, cada colonia puede proponer a través de sus vecinas y vecinos, algún proyecto", mencionó. [El Herald de México \(sitio\)](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño**, presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó el proceso de consulta de presupuesto participativo 2025. Este ejercicio, que se lleva a cabo desde hace 14 años, permite a las colonias proponer proyectos financiados con más de dos mil millones de pesos del presupuesto de la ciudad. Cada colonia recibe una cantidad específica según su densidad poblacional y las carencias en servicios públicos. Para el 2025, se registraron más de 20 mil proyectos, de los cuales 13 mil fueron considerados factibles. La consulta se realizará el 17 de agosto, con votación anticipada del 4 al 14 de agosto, disponible para quienes se registraron previamente. Avendaño destacó la importancia de este sistema para evitar duplicidades y garantizar la participación de ciudadanos que estén fuera de la ciudad. [98.5 El Herald Radio](#)

En entrevista, **Melisa Guerra Pulido**, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó la importancia del presupuesto participativo. Este mecanismo permite a los vecinos decidir cómo se aplica un 4% del presupuesto de las alcaldías en sus comunidades. Los ciudadanos proponen proyectos y votan por los que consideran más beneficiosos. Melissa destacó que los proyectos ya están enlistados y pueden consultarse en la página del **IECM**. La votación se lleva a cabo del 4 al 14 de agosto de manera anticipada por Internet y el 17 de agosto en mesas receptoras de opinión. Además, mencionó que un comité de vecinos supervisa la ejecución de los proyectos ganadores para asegurar su correcta implementación. [Acustik Radio](#)

**Sonia Pérez Pérez**, consejera electoral del **IECM**, escribió: Una vez que concluye la jornada electoral, la realización de los cómputos y la determinación de quienes fueron las personas ganadoras de la elección judicial de este año, a las autoridades electorales nos corresponde reflexionar sobre las implicaciones institucionales y técnicas que dejó esta experiencia inédita. El sistema electoral mexicano se ha caracterizado, en estas décadas, por tener una tendencia incremental, tal como lo describió el politólogo Charles Lindblom, cuyas teorías explican como las políticas públicas evolucionan mediante ajustes graduales y acumulativos, más que por rupturas totales. En nuestro caso, las instituciones y procesos electorales se transformaron paulatinamente a través de reformas sucesivas que consolidaron la autonomía y profesionalización del sistema. [Voz y Voto](#)

La Plaza del Barrio de la Concepción está en pésimas condiciones, por lo que los vecinos propusieron proyectos de Presupuesto Participativo 2025 para mejorar el espacio que forma parte de la Zona de Monumentos Históricos de Coyoacán. En un recorrido se observó que el empedrado del lugar está roto, las bancas están graffiteadas, el arbolado está afectado con muérdago y las ramas de algunas palmeras ya están secas. Además, una de las orillas de la plaza es utilizada para arrumbar vegetación muerta. Uno de los proyectos presentados por los residentes, que podrá ser votado el 17 de agosto cuando se lleve a cabo la consulta que organiza el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, busca reparar el empedrado. También contempla atender los hundimientos existentes, así como darle mantenimiento a los andadores. Mientras que otra iniciativa pretende crear jardines polinizadores en el Parque Frida Kahlo, ubicado a 81 metros de la plaza. [Reforma.com \(sitio\)](#)

A la Sombra publica: Sin mucho ruido (ni presupuesto) el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que preside **Patricia Avendaño**, avanza en la organización de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, a realizarse el próximo 17 de agosto, en la que la ciudadanía podrá votar qué proyectos urbanos desea implementar en su colonia

y entorno. Ayer cuando menos se supo que ya se inscribieron para votar 16 mil personas de manera anticipada por internet, del 4 al 14 de agosto, una cifra que parece exigua respecto al padrón electoral capitalino de ocho millones de votantes, pero que representa un avance de 216 por ciento respecto del ejercicio de 2022. Todavía la democracia participativa urbana está en pañales en la CdMx. [El Sol de México \(sitio\)](#)

En entrevista, Cristina Montemayor, vecina de la alcaldía Benito Juárez, compartió su experiencia y motivaciones detrás de la iniciativa ciudadana "Filtros para Todos". Cristina, quien nunca había participado en el Presupuesto Participativo, se involucró al darse cuenta de la falta de información y soluciones efectivas para los contaminantes en el agua de su zona. Junto con otros vecinos, propusieron instalar filtros de agua en edificios y condominios para garantizar agua limpia y segura para el consumo humano. Para que la gente que nos está escuchando sepa dónde puede entrarle a ver qué proyectos hay para su colonia, entra a la página del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y ahí va a encontrar. Hay un rubro que dice presupuesto participativo. Después de eso viene identificación de áreas o demarcación, unidades territoriales, que entren al área de unidades territoriales y ahí van a encontrar todos los proyectos. Se vota, este es un poquito difícil porque se vota por número. Entonces se tienen que fijar un poquito en el número del proyecto que les guste y ya ir a dar su opinión sobre en qué se debe usar el recurso, que no es poco. [102.5 MVS Noticias](#)

En la colonia Florida, ubicada al sur de la Ciudad de México, residentes han expresado su descontento ante la supuesta intervención de personas ajenas a la comunidad en la inscripción de proyectos de presupuesto participativo para la mejora de sus calles. Don Andrés, un vecino de 77 años, ha liderado iniciativas para utilizar este presupuesto en espacios peatonales, abogando por la creación de áreas ajardinadas para peatones. El presupuesto participativo permite a los ciudadanos proponer acciones para destinar el 4% del presupuesto de las alcaldías en beneficio de las más de 1700 colonias de la capital, bajo la organización del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Sin embargo, Don Andrés denuncia que en 2025, la alcaldía y el Instituto aprobaron 10 proyectos propuestos por personas no residentes en la colonia, excluyendo las iniciativas de los vecinos. Critica la falta de ejecución del proyecto ganador de 2023 para ampliar las banquetas de la calle Iztaccíhuatl, lo que llevó a una demanda en el Tribunal de Justicia Administrativa. [Milenio Noticias 6 a 7](#)

Inserciones digitales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, Multimediotv.com, Político MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El bloque mayoritario de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) alista una nueva tanda de reveses al Instituto Nacional Electoral (INE) relacionados con la elección judicial. El miércoles próximo la discusión será, entre otras, sobre el requisito del promedio mínimo de licenciatura en derecho de 8 y de 9 en las materias relacionadas con la especialidad para la cual se postularon candidatos a jueces de distrito y magistrados de circuito. [La Jornada](#)

Federico Ponce Rojas, vicepresidente de la Academia Mexicana de Derecho Internacional escribió: La trampa de la elección judicial arrancó con una reforma amoral, inmisericorde despiadada, orquestada desde el Poder Ejecutivo y que el Constituyente Permanente aceptó, aprobó sin razonarla, discutirla y debatirla; en suma, corregirla, violando el debido proceso legislativo que exige un cumplimiento puntual, máxime en tratándose de una reforma constitucional. Amoral, pues se llevó a cabo con una falta de conciencia, es decir sin una concepción del mal que ocasionaría inmisericorde, pues sin consideración alguna, arrebató años de esfuerzo, dedicación preparación, haciendo a un lado la esperanza, atropellando un proyecto de vida e ignorando el principio fundamental de la meritocracia despiadada, pues en su arbitrariedad dejaron el destino de cientos de juzgadores al azar a la estúpida suerte de un tómbola, como si la justicia fuera un juego de naipes. Promesas incumplidas de indemnizaciones y pagos de jubilación y derechos arrancados.”. [Excélsior](#)

Corolario publica: Desde la academia se deberán analizar y evaluar los fundamentos frágiles del origen de la nueva Corte. El próximo 1º de septiembre habrá de dar inicio la decimosegunda época del Poder Judicial al instalarse la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Tribunal de Disciplina Judicial, así como el llamado Órgano de Administración Judicial; todos integrados por juzgadores surgidos de un proceso electoral inédito y muy cuestionado. [Excélsior](#)

El Caballito publica: El Congreso de la Ciudad de México se alista para tomar protesta a los magistrados y magistradas, juezas y jueces electos en los comicios del Poder Judicial. Nos comentan que la presidenta de la Mesa Directiva, la morenista Martha Ávila, publicó la convocatoria para que los nuevos integrantes del Poder Judicial capitalino acudan el 8 de agosto a la casona de Xicoténcatl, antigua sede del Senado, para la reunión preparatoria de la toma de protesta que se realizará el 1 de septiembre en el recinto de Donceles y Allende. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Claudia Sheinbaum, siempre tan disciplinada con la agenda, analizará si asiste a la toma de protesta de los nuevos integrantes del Poder Judicial ya que considera que deben respetarse las autonomías de los Poderes de la Unión. El ministro presidente electo, Hugo Aguilar Ortiz, cuenta con los méritos: origen indígena, honestidad, experiencia, trayectoria en derechos de los pueblos. La Presidenta celebra con entusiasmo la nueva configuración de los jueces, ministros y magistrados. [Excélsior](#)

## CONGRESO LOCAL

La Comisión de Hacienda del Congreso de la Ciudad de México considera que es necesario revisar las tarifas para el pago de derechos por suministro de agua bajo un modelo que incluya los costos operativos y ambientales, mejore la recaudación y se dirijan los subsidios sólo a grupos vulnerables. Lo anterior se origina a partir de una investigación que solicitó el órgano de dictaminación a fin de incorporar la huella hídrica en la gestión presupuestal, así como los instrumentos fiscales que consoliden una política pública sostenible para resguardar las finanzas públicas y el derecho de las generaciones futuras al agua. [La Jornada](#)

Al concluir ayer el Parlamento de las Personas con Discapacidad 2025 en el Congreso de la Ciudad de México, el tema del desplazamiento destacó por las participaciones bajo planteamientos como el de asegurar el acceso preferente a personas con discapacidad en el transporte público. Ayer, en las conclusiones del parlamento, los participantes llamaron a los legisladores a que las propuestas en temas de empleo, inclusión, seguridad, salud,

justicia, educación, capacitación, procesos electorales, derechos humanos incluidos los sexuales y reproductivos-, así como la lucha contra la discriminación y movilidad sean retomados por el Congreso: "No venimos a pedir caridad, venimos a pedir justicia; políticas públicas no como un favor, sino como un derecho". [La Jornada](#)

Con un llamado a evitar la sobreprotección y fortalecer el respeto a las personas con discapacidad, se clausuró el Parlamento de las Personas con Discapacidad 2025, organizado por las Comisiones Unidas de Derechos Humanos y de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales del Congreso de la Ciudad de México. En la última sesión de trabajo se aprobaron cinco dictámenes, que dan respuesta a problemáticas en materia de garantizar una educación inclusiva; fortalecer acciones de accesibilidad, movilidad y participación. [La Crónica de Hoy](#)

El Primer Parlamento de las Personas Jóvenes del Congreso de la Ciudad de México III Legislatura concluyó exitosamente con la participación de 66 diputadas y diputados juveniles y 20 suplentes. Dicho parlamento se consolidó como un espacio plural de diálogo, debate y propuestas, en el que las juventudes capitalinas abordaron temas de gran relevancia como derechos humanos y culturales, medio ambiente, salud, educación cívica, reinserción educativa, participación ciudadana y la expedición de la Ley General de los Derechos de las Personas Jóvenes. [La Crónica de Hoy](#)

Escena Del Crimen publica: Para el subsecretario del Sistema Penitenciario, Andrés Ponce Aceituno, las extorsiones, el cobro de piso y los homicidios en el Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla y en otros reclusorios de la capital son casos aislados. Esta fue la respuesta que el funcionario -responsable de los 13 centros de la CdMx- le dio a la vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso capitalino, Rebeca Peralta, quien consideró que Ponce Aceituno minimizó los hechos tras ser cuestionado en una reunión. [El Sol de México, La Prensa](#)

---

## REFORMA ELECTORAL

De Libertad y Responsabilidad de Rafael Solano publica: Aunque merecería mayor análisis, el desarmado de los OPLES, lo que provocaría una fuerte centralización y les quitaría un brazo importante de decisión a los gobernadores. El modelo que se propone está pensando en la centralización y la planeación gubernamental, creo que, en este momento en la presidencia, ni siquiera piensan en su relación con la oposición, sino más bien en la relación con sus aliados y en satisfaciendo sus demandas para mantener el control. [La Razón On line \(Sitio\)](#), [La Razón de México](#)

---

## CIUDAD DE MÉXICO

Cascos no profesionales, limitantes de seguridad durante el abordaje -como no tener contacto con el conductor, lo que algunas personas consideran necesario-, vehículos pequeños incómodos son algunas experiencias que relatan usuarios de aplicaciones que prestan el servicio de traslado en motocicleta. Aunque la Secretaría de Movilidad (Semovi) señaló que está prohibido este servicio, las empresas mantienen su operación en la Ciudad de México. [El Universal](#)

Durante junio y julio prácticamente se duplicó el promedio de precipitaciones pluviales para esos meses al superar 300 milímetros, es decir, 300 litros de lluvia por metro cuadrado, según datos de la Secretaría de Gestión Integral del Agua. En conferencia de prensa encabezada por la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, Esparza Hernández agregó que el drenaje profundo se saturó a su máxima capacidad, al desfogar más de 130 metros cúbicos por segundo (130 mil litros) hacia el río Tula, sin que se registraran incidentes. [La Jornada](#)

Durante uno de los foros del segundo Congreso Panamericano, que realiza en la Ciudad de México, un grupo de manifestantes en favor de Palestina exigió ayer que el gobierno mexicano rompa relaciones diplomáticas con el Estado de Israel, debido al "genocidio" que dicho país está cometiendo en los territorios ocupados. En el conversatorio, que se llevó a cabo en el Teatro Esperanza Iris, participó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina. Cuando la funcionaria iba a hacer uso de la voz, una veintena de personas que portaban banderas de Palestina se puso de pie para demandar la mencionada ruptura de relaciones. [La Jornada](#)

Las precipitaciones registradas en julio dejaron un acumulado de 298 millones de metros cúbicos de agua, suficientes para llenar más de 196 veces el Estadio Azteca, una cifra sin precedentes en décadas en la CDMX, de acuerdo con la Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua). En una conferencia encabezada por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, Esparza indicó que el pronóstico de lluvias históricas se mantiene para agosto, mes que tradicionalmente registra las mayores precipitaciones del año. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la graduación de 93 egresados del programa Reconecta con la Paz, estrategia de intervención temprana para la prevención de la violencia y el delito entre la juventud. Destacó que solo 5 por ciento de los jóvenes que egresan de este programa reinciden. [Milenio Diario](#)

## NACIONAL

Investigadores hallaron micro plásticos en 90% de los peces capturados en playas de Veracruz, lo que pone en riesgo la salud de humanos. La problemática no es nueva, pero son cada vez más las investigaciones que especialistas de la Universidad Veracruzana (UV) y académicos de organizaciones no gubernamentales e institutos tecnológicos realizan en torno al impacto tienen no sólo las especies marinas, sino incluso en los seres humanos. [Excélsior](#)

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados desechó por unanimidad la solicitud de desafuero en contra del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, por enriquecimiento ilícito, en reunión privada se informó que existe una nueva petición de juicio de procedencia en contra del también senador de la República. [El Herald de México](#)

Respecto a la salida de México de la empresa energética española Iberdrola, la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que ésta se debió a una decisión empresarial y no a problemas con el país como se había especulado. Informó que la empresa ganó un concurso y ha decidido orientar la mayoría de sus inversiones en otros países, particularmente de Europa. [La Crónica de Hoy](#)

Gustavo Leal F. analiza la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal de la presidenta Sheinbaum, y apunta que esta propone una "rectoría" que "coordina" a las instituciones para que colaboren de

manera "articulada". Aclara que no se trata de una rectoría que conduzca la política nacional de salud. El objetivo, según expone, es que para el año 2030 todos los mexicanos estén afiliados al Servicio Nacional de Salud Pública (SNSP), el cual sería gratuito, de calidad, con salarios adecuados para sus profesionales y con la participación del IMSS, ISSSTE e IMSS-Bienestar. Adicionalmente, se buscaría reducir la prevalencia de enfermedades como la hipertensión y la diabetes, en el contexto de anuncios como la construcción del hospital de Guadalupe, Zacatecas.

[La Jornada](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El panista Germán Martínez, quien forma parte de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, le pidió ayer al tabasqueño Javier May que se anime a solicitar el desafuero del exgobernador y actual coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López. Y fue más allá, pues aseguró que por ahí le han dicho que hay varios morenistas que sí quieren que el también ex secretario de Gobernación responda por haber nombrado como su secretario de Seguridad estatal a Hernán Bermúdez, a quien se acusa de ser líder del grupo criminal "La Barredora". [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: La Sección Instructora de la Cámara de Diputados recibió la solicitud de desafuero contra el senador Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, interpuesta por la Fiscalía de Campeche por peculado y usurpación defunciones, pero esperará hasta septiembre para iniciar el proceso, cuando arranque el periodo ordinario y las discusiones de las reformas de la presidenta Claudia Sheinbaum, como la electoral o las leyes secundarias a la reforma judicial. [El Universal](#)

Sacapuntas publica: La Fiscalía General de la República, a cargo de Alejandro Gertz, cateó un domicilio en una exclusiva colonia de San Luis Potosí. El asunto sería un tema de rutina, de no ser porque dicha propiedad pertenece a Francisco Javier Ruiz Rodríguez, uno de los principales contratistas del gobierno de Ricardo Gallardo. De hecho, se detuvo a ese personaje en el inmueble que operaba como empresa de seguridad. Pero se presume que en realidad se trata de un centro de espionaje. [El Herald de México](#)

Trascendió publica: Arturo Zaldívar, ministro en retiro de la Suprema Corte, celebró la sentencia que ordenó la liberación de Israel Vallarta, quien había sido señalado de liderar la banda de secuestradores Los Zodiaco, porque señaló que los casi 20 años que pasó en prisión fueron producto "de un burdo montaje y una grotesca fabricación". El actual coordinador de Política y Gobierno de la Presidencia de la República afirmó que la exoneración dos décadas después no puede llamarse justicia, porque los daños son irreparables. [Milenio Diario](#)

El Caballito publica: Un zafarrancho que terminó en detonaciones por arma de fuego protagonizaron pobladores y autoridades de los municipios de Cuautitlán México y Teoloyucan, derivado de la disputa por límites territoriales entre ambos municipios mexiquenses. Nos platican que el pleito se desató cuando personal del gobierno de Cuautitlán México, encabezado por la alcaldesa Juana Carrillo, acudió a un Centro de Distribución (Cedis) a la altura de Las Ánimas-Coyotepec, para colocar sellos de suspensión. [El Universal](#)